

**Auszug aus dem Protokoll der
Schulpflege Wetzikon**Sitzung vom 13. November 2018

2018/31	2	Schulverwaltung
	2.13	Schülerinnen und Schüler
	2.13.6	Schüler/innendossiers (alphabetisch)
		Beschluss Erhöhung Klassenassistentz-Ressourcen im Kindergarten 2 Robenhausen

Ausgangslage

Die Klasse im Kindergarten 2 in Robenhausen besteht dieses Schuljahr aus 20 Schülerinnen und Schülern. Einige Kinder sind fremdsprachig und einige davon kamen vor dem Kindergarteneintritt noch nicht in Kontakt mit der deutschen Sprache. Die Lehrperson für Deutsch als Zweitsprache (DaZ) und Integrative Förderung (IF), ist deshalb weitgehend integrativ tätig. Um die ganze Klasse beim Einstieg ins Schuljahr zu unterstützen wurden aus dem Klassenassistentzpool Robenhausen 14 Wochenstunden zusätzlich eingesetzt. So sind in der Regel immer zwei Erwachsene in der Klasse.

Aktuelle Klassensituation

Es war geplant, die Assistentzstunden im Kindergarten nach den Herbstferien stark zu reduzieren. Die Führung der Klasse ist jedoch nach wie vor für eine Lehrperson alleine kaum möglich. Es benötigt mehr als zwei Augen, um der heterogenen Gruppe gerecht zu werden. Die Schulleitung prüft zurzeit mit der Klassenlehrperson und der sonderpädagogischen Fachperson mögliche Anpassungen in der Klassenstruktur. Auch der Auftrag der Klassenassistentz wird jetzt nach der Startphase geprüft und neu definiert. Zudem werden die Lektionen der sonderpädagogischen Fachpersonen nur noch für den effektiven DaZ- und IF-Bereich eingesetzt werden, damit die Kinder dort die notwendige Förderung erhalten. Weiter ist, nebst der Umsetzung von Rückmeldungen des Schulpsychologischen Beratungsdienstes SPBD in Bezug auf den Umgang mit einzelnen Kindern, auch eine Beratung im Autismus-Bereich für ein Kind geplant.

Erweiterung des Pools für Klassenassistentzen für die Schule Robenhausen

Aufgrund der Gesamtsituation in der Klasse und den besonderen Bedürfnissen von drei Kindern wird aber trotzdem weiterhin eine hohe Anzahl an Assistentz-Stunden im Kindergarten 2 benötigt. Dies übersteigt jedoch klar den der Schule Robenhausen zugewiesenen regulären Klassenassistentzpool im laufenden Schuljahr. Aus diesem Grund ist eine Erweiterung des Pools im Schuljahr 2018/2019 von 14 Wochenstunden zwischen Sommer- und Herbstferien (7 Wochen à 14 Wochenstunden = total 98 Stunden) und anschliessend um 20 Wochenstunden bis Ende Schuljahr (32 Wochen à 20 Stunden = total 640 Stunden) dringend notwendig. Die Schulleitung wird mit den betroffenen Lehrpersonen jeweils Ende eines Quintals die Situation überprüfen und versuchen, nach Möglichkeit die Assistentz-Stunden etwas zu reduzieren.

Kosten

Der Personalaufwand für die zusätzlichen Klassenassistentzressourcen beläuft sich je nach Alter der eingesetzten Klassenassistentz auf rund Fr. 37'000.00 für die total 738 Stunden für das Schuljahr 2018/2019.

Stellungnahme der Leitung Fachstelle Sonderpädagogik und Prävention

An der Schule Robenhausen ist die Erhöhung des Klassenassistentenpools aufgrund der besonderen Situation im Kindergarten 2 zur Sicherstellung des regulären Unterrichts und der Integration von Kindern mit besonderen Bedürfnissen für das Schuljahr 2018/2019 unabdingbar.

Stellungnahme der Geschäftsleitung Bildung

Auch die Geschäftsleitung Bildung unterstützt den Antrag der Schulleitung auf Erhöhung des Klassenassistentenpools der Schule Robenhausen für das Schuljahr 2018/2019.

Erwägungen

An der Schule Robenhausen ist eine Erhöhung des Klassenassistentenpools von total 738 Stunden zur Unterstützung der besonderen Situation im Kindergarten Robenhausen im Schuljahr 2018/2019 zwingend notwendig.

Die Schulpflege beschliesst:

1. Der Klassenassistentenpool der Schule Robenhausen wird für das Schuljahr 2018/2019 um 738 Stunden erhöht.
2. Dieser Beschluss ist öffentlich.
3. Mitteilung an:
 - Parlamentsdienste zu Händen Grosser Gemeinderat
 - Schulleitung Robenhausen
 - Leitung Fachstelle Sonderpädagogik und Prävention
 - Leitung Bildung
 - Sachbearbeitung Personal
 - Akten

Für richtigen Protokollauszug:

Im Namen der Schulpflege Wetzikon



Claudia Bosshardt
Leitung Schulverwaltung

versandt am: 19.11.2018